

Precio de suscripción:

0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración:
Santa Clara 28.

¡HORRIBLE PROFANACIÓN!

Los incrédulos, los masones, los librepensadores, los que abominan de todo culto, y condenan toda religión positiva, siempre han sustituido el culto á la Divinidad por el de los seres más pervertidos, más cínicos y desvergonzados, instituyendo fiestas dedicadas á hacer la apoteosis de las pasiones y de los vicios más repugnantes, siendo su tendencia constante la regresión al paganismo.

Así se vé constantemente comprobado en la historia; y es que no hay, ni ha habido ni habrá jamás vacante en el alma humana para la creencia en lo sobrenatural: el ateísmo no arranca la fe, sino para ceder á la superstición su puesto.

Francia, tan luego como quiso separarse por completo de Dios, y fundar la llamada religión de la razón, ¿qué hizo? Colocar en los altares al vicio, bajo la figura de una prostituta, á la que llamó «diosa de la razón» y establecer un culto digno de tal divinidad, que tenía por altar la guillotina, y la sangre humana por ofrenda.

En Guatemala también se ha celebrado una fiesta en honor de Minerva, estúpida divinidad de la Sabiduría. Es decir, una fiesta puramente pagana, ideada por la masonería, bajo el pretexto de la apoteosis de la ciencia. Y se levantó en el Hipódromo un templo á Minerva representada por una impúdica muchacha medio desnuda, á la que incensaban ocho vestales, igualmente desvestidas, ante la cual debía prosternarse la inocente juventud en señal de adoración.

¡Los que niegan á Dios y combaten el culto al Sér Supremo, levantan templos en los que colocan á una prostituta y obligan á grandes y pequeños, niños, jóvenes y ancianos á que se arrodillen ante ella y le rindan homenaje! ¡Qué estupidez! Negar el culto al verdadero Dios, y tributarlo á lo imaginario, á lo que no existe, á lo torpe, á lo cínico y brutal.

Pero ese crimen nacional de prevaricación y paganismo, ese espectáculo sacrilego, resurrección del más vergonzoso paganismo, ha costado la vida á ¡trescientos niños!, pues cuando las vestales incensaban á la impúdica reina de la fiesta, la lámina de zinc que cubría el templo cayó sobre la improvisada diosa, y..... Minerva y las vestales y templo y columnas se

vinieron abajo entre espantosa gritería y confusión, y se alborotó la tropa, y lleno de rabia el presidente mandó hacer fuego sobre la multitud, figurándose que se trataba de atentar contra su vida, y como resultado de esta orgiástica ceremonia, ¡trescientos muertos entre los niños!

¡Trescientas víctimas ante el altar de la diosa pagana! que deben hacer estremecer de horror y espanto los corazones cristianos. Sin duda Dios ha querido castigar tan horrible profanación; pero los librepensadores, en vez de ver en la catástrofe el dedo de Dios, serán capaces de declarar de ella culpables á los jusuitas, aunque no los haya en Guatemala, porque todos los males los atribuyen siempre á esos Padres, á cuya abnegación, virtud y santidad tal vez deba el mundo el que Dios no lo haya barrido con un diluvio de fuego.

ALFONSO.

(De *El Obrero Setabense*.)

JUSTICIA DE DIOS

Por lo delicado del asunto, por su importancia, por las consideraciones que sugiere, por su trascendencia y por cuantas circunstancias en él concurren, limitome á narrar el hecho sin consideraciones, ni apreciaciones, ni reflexiones por mi parte.

Que sean nuestros lectores, que sea el público en general, quien deduzca, quien piense, quien comente, quien filosofe y emita juicio...

Anteanoche, entre diez y diez y media, cuando el Paseo de Gracia, Plaza de Cataluña, las Ramblas y calles afluentes se hallaban invadidas por compacta muchedumbre ávida de contemplar y curiosar los espectáculos y expansiones carnalescas, se registró un accidente en la Rambla de Canaletas, que apenó el ánimo de los propensos á la sensiblería y aterrorizó á cuantas personas sensatas lo presenciaron.

Lo sucedido es lo siguiente:

Varios jóvenes enmascarados y ataviados con churriguerescos disfraces, tuvieron la sacrilega y canallesca humorada de remedar á los ministros del Señor, fingiendo religiosa comitiva en actitud de conducir el Santo Viático.

Algunas de las máscaras llevaban teas encendidas y en el centro de la endiablada comparsa, cuatro de los bergantes que la formaban, eran portadores de unas parihuelas en las cuales aparecía, haciéndose el enfermo, uno de los zulús; ¡el que iba á recibir..... los Santos Sacramentos!

De pronto, el paciente de mentirijillas se siente enfermo de verdad, se le conduce á la

farmacia del Sr. Balasch, que estaba próxima, y á los pocos instantes era cadáver.

Los espectadores de tan extraordinario acontecimiento se quedaron tan asombrados, tan confusos, tan horrorizados, que sólo decían:

—«Unas máscaras que tocaban una esquila, que figuraban llevar un enfermo grave y tras ellos auxilios espirituales..., y de repente un quejido, un ¡ay! del *desahuciado* y éste muerto en seguida, sin pronunciar la palabra ¡Jesús!»

¿.....?

Lo ví á alguna distancia, no pude darme cuenta exacta de lo ocurrido; pero personas que me merecen crédito me lo explican con los detalles que dejo apuntados.

¿Qué hay algo que rectificar?—Rectificaremos.

¿Qué hay algo que añadir?—Añadiremos.

Empiezo diciendo que mi labor de hoy es meramente narrativa, que no emitiré consideraciones ni apreciaciones, ni reflexiones propias; mas sí un ligero comentario, un parralillo gráfico que sintetice la horrible infamia de los autores de tan nefando sacrilegio á través de cuya criminal ocurrencia surge la mano de Dios con toda su Grandeza, con todo su Poder y con toda su Justicia.

El acto que se realizaba, intentando burlar y escarnecer uno de los atributos más augustos y solemnes de la Iglesia católica, acto llevado á cabo en una noche de carnaval, en el centro de una población sinceramente católica, y ante numerosa concurrencia, no ha quedado impune.

Pudieron mostrarse indiferentes los agentes de la autoridad, á pesar de obligarles á otra cosa los deberes de su cargo y las leyes de la nación, que es católica; pudieron consentirlo mansamente cuantos rodeaban á la sacrilega mascarada; pero la Justicia Divina quiso dar una lección y la dió tremenda. Quiera el Señor que sea aprovechada.

Del «Diario Catalan».

PARA IR AL POLO

En Kiel se está construyendo actualmente un barco especialmente destinado á la expedición alemana al Polo Sur.

Será de madera, única materia bastante sólida y elástica al mismo tiempo para resistir á la presión de los hielos. Su forma será aún más redondeada que la del *Frum*, especialmente en los fondos.

Medirá 46 metros de longitud, de 10 á 11 de anchura y cinco de calado. Su capacidad está calculada para contener provisiones de carbón, viveres y piezas de repuesto suficientes para una ausencia de tres años. Tiene camarotes para cinco miembros de la misión científica, cinco oficiales y 20 hombres de tripulación.

En el centro se instalarán los laboratorios, y á proa una perrera para cincuenta perros del Norte.

Dos cabrestantes de vapor servirán para las maniobras de las anclas, los sondeos y otras operaciones. El buque estará, en todas partes, alumbrado por la electricidad.

Será botado al agua en Mayo de 1901, y quedará armado por completo á fines de Agosto.

El modelo figurará en la Exposición de París.

BOLETIN RELIGIOSO

Jués 8.—San Juan de Dios fundador.

Viérnes 9.—Santa Francisca viuda romana y Santa Catalina de Bolonia vírgen.

Sabado 10.—San Meliton y 39 compañeros mártires.

Cultos.

Jueves 8.—La Misa y oficio divino son de San Juan de Dios Confesor, con rito doble 2 clase color blanco.

En la Catedral al toque de Oración Setenario Doloroso con sermón por el R. Dr. D. Juan Tuduri Beneficiado, con los Padre nuestros y motete cantados por la Capilla.

Viérnes 9.—La Misa y oficio divino son de la Lanza y Clavos de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble mayor color encarnado, haciendo conmemoración de Santa Francisca Romana Viuda.

En la Catedral, por la noche sermón por el Rdo. P. Ildefonso Roca S. J.

En Maria Auxiliadora al anochecer Rosario y Plática para los niños Salesianos, que les dirigirá el Rdo. P. Francisco Atzeni Director de la Casa.

Sábado 10.—La Misa y oficio divino son de los Cuarenta Santos mártires de Sebaste, con rito semidoble, color encarnado.

En San Agustín despues del Rosario Felicitación Sabatina á Maria Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MARZO.

LA PEREGRINACION INTERNACIONAL Á PARAY-LE-MONIAL

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial para que los católicos de todos los países del mundo acudan este año en numerosas peregrinaciones á Paray-le-Monial.

RESOLUCION APOSTÓLICA.

Tomar parte en la peregrinación universal segun nuestros medios.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.^a La predicación cuaresmal.
- 2.^a Las necesidades especiales de Menorca.
- 3.^a Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Marzo de 1900, y dias en que los celadores y celadoras con las condiciones ordinarias, pueden ganar indulgencia plenaria, por los difuntos.

- Día 9, santa Francisca Romana.
" 19, san José Esposo de la V. M.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma de tres asociados y tres asociadas que fallecieron durante el mes de Febrero.

A. M. D. G.

Gacetilla.

En la Catedral.—Predicó el pasado domingo, primero de Cuaresma nuestro Excmo. Prelado, quien con la elocuencia que le es propia supo hermanar felizmente la profundidad de la doctrina teológica con la sencillez y claridad de las ideas, consiguiendo hacerlas asequibles á todas las inteligencias. Manifestó

el insigne orador que, supuesto el amor grande que debemos á Jesucristo, en lo cual estriba la perfección de nuestra ley; y siendo tanto más perfecto el amor cuanto más conocido sea el objeto amado, se proponía hablar durante el presente santo tiempo de Cuaresma del conocimiento de Jesucristo, y para ello considerando primero su persona, luego su doctrina, sus obras, su vida y su muerte; pasando á tratar seguidamente de la persona del Salvador, ya que puede considerarse como el constitutivo esencial de Jesucristo. Expuso entonces nuestro Prelado en breves palabras la doctrina de la Iglesia católica acerca de aquel misterio de nuestra fé, predicando la divinidad y unidad de la persona de Cristo subsistente en las dos naturalezas, ya que convenia que nuestro médico fuese tambien hombre como nosotros y hubiese padecido las dolencias que venia á sanar, aunque puro siempre é inmaculado y lejos de toda sombra de culpa. Manifestó luego el orador como la existencia de Jesucristo en el mundo era una de aquellas verdades acerca de las cuales no cabe pregunta alguna como hija de la duda, ya que subsisten sus obras que siendo divinas arguyen la divinidad en su causa.

Quiera el Señor sepamos todos aprovecharnos de tan excelente doctrina que cual semilla abundante va depositándose en nuestras almas para nuestra cosecha en la vida espiritual.

En la iglesia de San Agustín.—Bajo la presidencia del Excmo. Sr. Obispo reuniéronse el pasado domingo las Conferencias de caballeros y señoras de San Vicente de Paul. Hizo el Rdo. Prelado uso de la palabra, manifestando que siendo el objeto y laudable fin de las Conferencias aliviar las necesidades de los pobres, y siendo á la vez el amor que á nosotros nos profesamos la medida del amor á nuestros prógimos, debian los asociados á tan bella obra de caridad tener en cuenta aún antes que las agenas, sus propias necesidades espirituales, ya que es nuestra alma como un pobre al que debemos socorrer; y siendo tantas y tan variadas las enfermedades del espíritu procurase cada cual aplicar el oportuno remedio. La colecta entre los caballeros dió un resultado de ptas. 64'52, y la de las señoras, ptas. 65'84. El digno presidente de la de caballeros, Dr. Anglada, comunicó un legado de ptas. 500 á favor de las Conferencias, proveniente de la testamentaria de D. Francisco Píris, en cuyo sufragio se rezó un *De profundis*.

En la iglesia del Santo Cristo.—Mañana, juéves, el Excmo. Sr. Obispo celebrará á las ocho el santo Sacrificio de la Misa en sufragio de las almas de los náufragos del laud «Volador».

Premio.—Segun leemos en el periódico de Madrid «El Dia», en el sorteo allí celebrado el dia 28 de Febrero último, salió premiado con 300 pesetas el billete número 5226 vendido en la Administración de loterías de esta ciudad. Deseamos que se confirme tan grata noticia.

En el Circulo Católico.—El domingo por la noche se verificó en dicho centro, ante regular concurrencia, la tercera conferencia familiar. Nuestro amigo D. Angel Ruiz Pablo, en la primera parte de un interesante trabajo inédito, debido á su castiza pluma, habló del socialismo, cuyo tema se propone ir desarrollando en las próximas conferencias, por ser ello una cuestion de

interés general, y que conviene conozcan bien cuántos se precian de católicos, para de este modo poder contrarrestar las perniciosas doctrinas que encierra dicho sistema. El escrito del Sr. conferenciante fué coronado con una salva de aplausos.

Despues de un entusiasta y popular himno que interpretó el coro del Circulo Católico, el M. I. Lic. Sr. Magistral, Conciliario de este centro, entretuvo agradablemente á la concurrencia, que allí se habia congregado, con la lectura de unos interesantísimos cuánto oportunos *cuadrets* escritos en nuestro dialecto, á modo de diálogo, siendo aplaudido dicho señor por su curioso, picante é instructivo trabajo.

Retraso.—A causa del temporal el vapor correo no llegó á Mahon hasta el lunes.

Para los pobres.—La Pia Union de San Antonio de Pádua repartió ayer 150 panes entre los pobres de esta ciudad.

Limosnas.—La semana pasada se abrió en la parroquia de San Francisco el Cepillo del Pan de los Pobres encontrándose Pesetas 128'84.

Cambio atmosférico.—Desde el viérnes pasado ha venido reinando un frio viento del Norte, que ha hecho descender notablemente la temperatura. El domingo pasado el cielo se presentó cubierto de densos nubarrones y por la noche de dicho domingo al lunes, despues de algunos chispas eléctricas y truenos, empezó á llover recrudesciendo el frio; durante todo el dia del lunes casi no cesó la lluvia, que caia mezclada con copos de nieve y agitada por un viento glacial. El termómetro marcaba 3 grados sobre cero á las 9 de la mañana, y más tarde llegó hasta 1 grado sobre cero, temperatura que aquí raras veces se experimenta y la mas baja del presente invierno, aun cuando ha sido bastante baja varias veces. Ayer mártes adquirió mayor velocidad y fuerza el viento Norte, si bien despues se despejó la atmósfera y lució el sol, continuando sin embargo el viento frio. Este retroceso notable de temperatura habrá sido muy sensible; y creemos que en algunas puntos habrá nevado copiosamente.

Ha habido pues en estos pasados dias toda clase de fenómenos naturales; temblor de tierra, lluvias, nieves, vientos, y chispas eléctricas.

Ejercicios.—Aumenta de cada dia la concurrencia de jóvenes que por las noches asisten á los ejercicios espirituales que se verifican en el local escuela de la Congregación de San Luis Gonzaga establecida en esta ciudad.

Predicación cuaresmal.—Las iglesias de esta población se ven concurridas de fieles con motivo de los sermones de cuaresma que se predicán por las noches, siendo de notar el crecido número de personas que asisten á la Catedral para aprovecharse de las divinas enseñanzas tan elocuentemente predicadas por el Rdo. P. Roca, S. J. que de dia en dia va llamando la atención de estos religiosos habitantes por los interesantes temas que desarrolla en sus discursos.

Llamamiento.—Durante el santo tiempo

de Cuaresma en las dos Parroquias de esta ciudad, todos los dias de once y media á doce y media habrá catequística para niños y niñas, haciéndose además explicación doctrinal los juéves á las tres de la tarde para los que han de hacer la primera comunión. En los calamitosos tiempos que atravesamos, en que la indiferencia se ha apoderado, por desgracia, de los corazones de muchos, hacemos un llamamiento á todos los gefes de familia sin distinción, á fin de que no descuiden enviar á sus hijos á la catequística, para que puedan aprovecharse de las enseñanzas del catecismo que ha de redundar en bien de sus almas. No hay que dudarle; los males que lamentamos hoy dia en el desarreglo de las costumbres proceden de la deficiencia, ó mejor dicho, del abandono en que la mayoría de los padres tienen á sus hijos en la educación moral, y si no se pone pronto remedio, no está lejano el dia en que las familia y la sociedad entera recogerá los funestos resultados de tan pernicioso descuido.

Temblor de tierra.—El domingo pasado 4 del actual, unos minutos despues de las 9 de la mañana, sintióse en esta ciudad un ligero temblor de tierra, que duró unos pocos segundos. Fueron muchas las personas que se dieron cuenta de las trepidaciones y del sordo ruido producido, aunque sin saber al momento á que atribuir aquel extraño fenómeno. Aseguran algunas personas que al cabo de unos diez minutos se repitió el fenómeno sísmico, pero con menos intensidad.

Hacia ya muchos años, que no se habian sentido aquí esas trepidaciones subterráneas.

Agente ejecutivo.—Actualmente está pasando á domicilio de los vecinos morosos, un agente acompañado de un dependiente de nuestro municipio, con el objeto de notificarles que si en el plazo de 24 horas no han satisfecho el importe de la cédula personal correspondiente al año económico último, juntamente con los consiguientes recargos, procederá al embargo de los muebles y semovientes del interesado. No nos faltaba más.

Vídico.—En la tarde del domingo pasado fué viaticada por el Excmo. Sr. Obispo la Rda. M. Antonia Vilaseca, Priora del convento de Religiosas Hijas de nuestra Señora (Enseñanza) de esta ciudad. Hacemos votos para su pronto restablecimiento, y la recomendamos con muchas veces á las oraciones de nuestros lectores, á fin de que Dios nuestro Señor, se digne asistir con su poderoso auxilio á tan virtuosa Religiosa.

Lo celebramos.—La Comisión organizadora de la proyectada romería menorquina á Roma, se dirigió el domingo al Secretario General de Peregrinaciones en dicha ciudad, solicitando los datos necesarios para la más pronta publicación de las condiciones en que pueda hacerse el viaje, pidiendo, además, al Comité Central si era viable la prolongación de dicho viaje hasta Nápoles y Pompeya.

Menorca

Mahón.—Con inusitada solemnidad, han celebrado nuestros hermanos de Mahón, los cultos de reparación y desagravio al Corazón amantísimo de Jesús, que la Pia-Unión de Asociaciones católicas, le dedica todos los años. El solemne Triduo se inauguró en Sta. María con una brillante pro-

cesión, en la que acompañaron á S. D. M., desde la Capilla del Santísimo hasta el altar Mayor, algunos señores de la mencionada Junta de Asociaciones.

En el dia siguiente, tambien se inauguró una obra piadosa, que, como dice muy bien nuestro estimado colega el «Grano de arena,» deberá ser muy grata al Señor, toda vez que es de sacrificio y no de ostentación. La Adoración Nocturna, iniciada por el Excmo. Prelado, y tan generalizada en muchos pueblos y ciudades.

—La Comisión organizadora de la Peregrinación menorquina á Roma nombrada por el Sr. Obispo, se halla ya constituida y la forman los Sres. siguientes: Rdo. D. Ambrosio Carabó, Pbro., D. Juan F. Taltavull, D. Nicolás E. Tuduri, D. Domingo Bellísimo y D. Francisco Tutzó.

—Apenas llegó á conocimiento del Sr. Comandante de Marina el suceso del naufragio del laúd «Volador,» cuando inició una suscripción á favor de las pobres familias de los que perecieron en dicho laúd, excitando los caritativos sentimientos de todos.

—Contestando al Ayuntamiento el Excmo. Sr. Ministro de Marina, ha dispuesto que la bandera de combate que el pueblo de Mahón destinó al «Cristobal Colón,» se enarbole en el crucero de guerra «Cardenal Cisneros,» cuyo buque pasará al puerto para recojerla.

—A las nueve de la noche del 1.º del que rige, en la C. de Prieto y Caules, sonó una estruendosa detonación suponiéndose fuese causada por la explosion de un petardo. Afortunadamente no tuvo el hecho consecuencias desagradables. ¡Se conoce que vamos progresando!...

—A las diez del 20 del pasado, falleció en la paz del Señor, la Superiora de la escuela de S. José, Sor. Juana Martinez, á la edad de 56 años y llevando 33 en las filas de S. Vicente de Paul. En la mañana del dia siguiente se verificó el entierro que fué una imponente manifestación de cariño á la virtuosa religiosa. R. I. P.

—Por haber contravenido las órdenes de la Delegación del Gobierno sobre juegos prohibidos, se han impuesto las multas de 15 pesetas á dos dueños de bodegones, uno de San Luis y otro de esta ciudad.

—En una casa de la C. del Alba encontrándose la inquilina en las habitaciones de arriba, oyó que habian abierto la puerta de su domicilio, y bajando apresuradamente notó que á la entrada habia un objeto cubierto con serpentina de papel y al levantarlo vió algo encendido que procuró apagar al instante. Aterrorizada acudió á la autoridad quien incautándose del misterioso objeto hizolo examinar, resultando ser un conjunto de explosivos. Este inusitado y execrable atentado ha puesto en conmoción á la población entera.

—Durante el mes de Febrero se han recogido en la parroquia de San Francisco para el pan de los pobres 125 pesetas 75 céntimos, y un décimo del billete de la lotería nacional número 7,954 para el sorteo que debía celebrarse en Madrid en uno de estos dias pasados.

—Los ingresos y gastos habidos, hasta el dia 2 del actual, para la restauración y reforma del frontis de la iglesia de la Concepción, son Pesetas 2,994.54 y 2976.03 respectivamente, quedando en fondo 18.51.

—En la noche del viérnes pasado inició su predicación cuaresmal en la parroquia

de San Francisco el P. S. Urios que, siguiendo la costumbre de los años anteriores, los hará los domingos y juéves en Santa María y los miércoles en el Cármen.

Alayor.—Parece que la mayoría de los habitantes de dicha villa, desean que el malogrado señor Mascaró, Pbro. de cuya muerte ya dimos cuenta á nuestros lectores en las columnas del «Vigia,» sea contado entre los hijos ilustres; pues, aparte de las generales simpatías que por sus relevantes virtudes y afable trato se habia grangeado entre sus paisanos, hay que añadir el mérito indiscutible que adquirió con el estudio de las Bellas Artes, mereciendo por sus notables trabajos varias distinciones, entre las que figura un Oficio del Iltre. Ayuntamiento de dicha villa.

Reveló el Rdo. Sr. Mascaró sus dotes artísticas, en algunas obras, que para el ornato de las iglesias, dirigió y colaboró. En fin, la muerte del buen sacerdote, ha dejado gratisimos recuerdos de sus virtudes como asimismo de sus dotes no comunes para el arte. ¡Descanse en paz el distinguido alayorense!

San Luis.—Uno de estos dias fueron robadas 250 pesetas á un vecino de este pueblo, sin que se haya podido dar todavía con los cacos.

Mallorca

Palma.—A bordo del vapor «Cataluña» llegaron el 28 del pasado, doce repatriados de Filipinas, que fueron prisioneros de los tagalos.

—El Sr. Gobernador civil de esta provincia, ha dado las órdenes oportunas á los empleados de las oficinas, para que despachen al dia la documentación, que se presente; pues que su deseo es complacer á todos, y no poner obstáculos al público que necesite de los servicios de las oficinas.

Telegramas.

Madrid 3.—Londres.—Un telegrama oficial del general Buller anuncia que ha derrotado completamente la retaguardia del general Joubert causándole numerosas bajas.

El general Buller comunica tambien que cree que no habia rastro de enemigos en todo el territorio de Ladysmith.

Después de partir el último tren boer desde la estación de Maddersolonste los transvalenses cortaron el puente para dificultar el paso de las tropas inglesas.

Madrid 3.—Londres.—El general Roberts comunica que una columna de 6.000 boers ocupa posiciones á cuatro millas del ejército de French y Kellykeny aguardando su avance.

La cámara de los Comunes ha rechazado por 89 votos contra 16 la proposición relativa á la reducción del presupuesto Colonial.

Londres.—Los boers se retiran al N. de Rembourg y Dordrecht.

Se preparan inminentes batallas.

La mayoría de los holandeses de Colesberg, presos por rebeldía en Kimberley fraternizan con los boers é ingleses heridos, existentes en dicha plaza.

Madrid 3.—4 t. En el Congreso el diputado señor Sureda ha pedido que se aumenten las fortificaciones de las Baleares, amenazadas de constante peligro internacional.

Seccion de noticias.

EXTRANJERO

Algunas fábricas han reanudado sus trabajos por haberse recibido grandes remesas de cok procedentes de Rusia y Alemania.

El carbón ha adquirido un precio exorbitante con motivo de la huelga de los mineros.

El movimiento huelguista se ha extendido á todas las minas de Austria y Hungría.

Londres.—El ministro de la Guerra leyó en la Cámara de los Lores el despacho del general Roberts dando cuenta de la rendición del general Cronje con 4.000 boers en Koodvesrand.

Lo propio ha hecho en la Cámara de los Comunes Mr. Wyndham.

—El general Cronje ha sido enviado á Capetown.

Los prisioneros boers marcharán también, divididos en destacamentos, al Cabo de Buena Esperanza.

Los periódicos londonenses, á la vez que muestran gran satisfacción por la capitulación de Cronje, reconocen que la campaña no ha terminado aún y que á las tropas inglesas les queda mucho que hacer.

—Atribúyese la rendición del general Cronje á diversas causas que forzosamente habian llevar á dicho resultado, no obstante el heroísmo, generalmente reconocido de los boers.

Además de su gran inferioridad numérica, ocupaban posiciones desfavorables para su táctica habitual, y su artillería era muy escasa en comparación de la inglesa.

Durante seis días los cañones ingleses no cesaron de lanzar granadas que al estallar en las posiciones de los boers incendiaban los carros de municiones y sembraban la muerte en las filas de aquéllos.

Además tenían que luchar los boers con la escasez de víveres.

Según despachos que el «Times» ha recibido de Chieveley, el generalísimo de los boers Joubert está pasando al otro lado del río Litter grandes cantidades de provisiones.

Se supone que estos preparativos son indicio de una próxima retirada de los boers.

Recíbense noticias de la rendición del general Cronje. Los ingleses dicen que las fuerzas del general boer eran mayores que las supuestas, pues dicho General contaba con 12.000 hombres, 22 cañones y 7.000 caballos. También tenían en su poder provisiones, y fueron apresados trescientos bueyes.

El general Roberts llevaba 26.000 hombres y 123 cañones.

Marcharon logrando evadirse por el camino de Bloemfontein 9.000 boers, quedando el general Cronje al mando de tres mil, que fueron los únicos rendidos.

La rendición de Cronje ha causado gran entusiasmo en Londres. En muchas poblaciones de Inglaterra se ha aclamado á la Reina, saludándola con el himno «Dios salve á la Reina».

En muchos edificios se han hecho iluminaciones y ostentan colgaduras.

En algunos pueblos de Irlanda han ocurrido manifestaciones favorables á los boers.

Un telegrama de origen boer afirma que si bien es de reconocer el fracaso de Cronje, la

rendición de éste no tiene de mucho la importancia que le atribuyen los ingleses.

Desde luego el hecho de haberse abierto paso 9.000 hombres de los 12.000 que constituían el ejército orangista, demuestra el heroísmo del mismo y que la rendición no tuvo las proporciones que quiere darle el Gobierno de Inglaterra.

Supónese que acosado Cronje por la superioridad del número hizo un esfuerzo supremo, lanzando sus tropas contra las posiciones inglesas. En una lucha sin precedentes en la presente época pudo abrirse paso, poniéndose en salvo el grueso de su ejército; pero como Cronje quiso dirigir el movimiento no abandonando por un momento á sus fuerzas, faltó tiempo para terminar la arriesgada operación.

La principal avalancha del ejército inglés echóse encima de las restantes fuerzas de los orangistas, y en vista de que era entonces inútil toda resistencia no tuvo otro remedio que rendirse.

El proceder de Cronje es objeto de las mayores alabanzas.

Madrid 27.—Londres.—El *Daily Mail* publica despachos del Cabo dando cuenta de los combates sostenidos el 22 cerca de Colenso.

El general Buller atacó á los boers.

Los accidentes del terreno perjudicaban en gran manera la situación de los ingleses.

Los boers se defendían desde los cerros haciendo nutrido fuego.

Obra del pan de S. Antonio en Ciudadela.

Durante el finido mes de Febrero de 1900 se han encontrado en el «cepillo del pan de los Pobres» las papeletas de acción de gracias y las limosnas siguientes:

- Te doy gracias, San Antonio bendito, por haberme concedido la gracia que te pedi. 2'50
- Glorioso San Antonio: os entrego cinco pesetas por el tanto por ciento que os ofrecí de mis ganancias. Os ruego sigais protegiéndome en todas mis empresas. 5'00
- Os entrego las diez pesetas que os ofrecí si sanabais á mi hijo, gracia que me habeis concedido. 10'00
- ¡Santo admirable! me has sanado de la enfermedad que hace algun tiempo sufría, y te entrego una peseta. 1'00
- Te doy la limosna que te ofrecí si encontraba un objeto perdido, el cual he hallado ya; por lo que te da las gracias. Tu devota. 6'00
- Por una gracia recibida del Santo. 1'25
- Por varios beneficios alcanzados de San Antonio de Padua. 15'00
- Amado San Antonio: te doy las dos pesetas para tus pobres, porque me has concedido el que coloque á mi hijo 2'00
- Gracias os doy, modelo de religiosos, por haberme facilitado, el favor especial que me habeis alcanzado 4'00
- Teniendo un hijo mio enfermo, acudí á San Antonio pidiéndole me lo pusiera bueno, ofreciéndole cinco pesetas para el pan de los pobres: el hijo se puso bueno, y hoy cumpla mi promesa, dando gracias al santo bendito 5'00
- Os doy gracias, San Antonio de Padua, por haberme concedido lo que tanto os pedía, y deposito para vuestros pobres 2'00

Limosnas sin consignar las gracias obtenidas 75'09
Total recaudado 128'84

ANUNCIOS

EN 20 DIAS DE LA CURA RADICAL POR EL ELIXIR de SAN VICENTE de PAUL

El Solo especialmente autorizado.

Para informes dirigirse á las HERMANAS de la CARIDAD, 105, Rue Saint-Dominique, París. QUINET, Farmacéutico-Químico, 1, Passage Saulnier, París. Depósito General en España: NIJOS de VIDAL y RIBAS, Barcelona, y todas las Farmacias.

Subasta pública

El dia 17 de Marzo se venderá mediante subasta pública una porción de terreno de 67 áreas 17 centiáreas situada en este termino al camino de Santandria.

El pliego de condiciones obra en poder del notario D. Antonio Anglada, en cuyo despacho se verificará el acto á las 11 de la mañana.

PASTELES DE PESCADO.

Se encontrarán todos los viernes de cuaresma en la confitería de Jaime Mayans.

NUEVO CURSO

Meditaciones Sacerdotales

ó SEA El Sacerdote santificado mediante la práctica de la oración

EL R. P. CHAIGNON S. J.

Traducción hecha de la décima tercera edición francesa

PRIMER TOMO EN CUARTO

Precios: 1 ejemplar en rústica 3'25; y encuadernado en tela con pasta flexible y corte encarnado 3'75. Al que tome diez ejemplares se le regalará uno. Al que tome cincuenta se le regalarán ocho. Y al que tome cien se le regalarán veinte.

Dirijanse los pedidos al Sr. Administrador de la librería salesiana, Santísima Trinidad, Sevilla.

En la imprenta de este periódico los hay encuadernados en rústica.

Recojed sellos usados de correo

nacionales y extranjeros, hasta los más ordinarios, para acciones de niños pobres que se constituyen al año doce. Magníficos recibidos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Cruzeros y medallas de San Antonio de Padua serán enviados como recompensa. Pedir informes o enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Betán, PORT BOU, (Gerona). Los sellos de correo se envían como muestras sin valor en paquetes ordinarios o certificados.